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株 式 会 社 エ フ エ ム 戸 塚 

横浜市戸塚区川上町 91 番地 1 

2019 年 7月 11日 



2019 年度 第 2 回番組審議会 議事録 

○ 日 時 ：2019 年 7月 11 日（木）13:30～14:30 

○ 場 所 ：株式会社エフエム戸塚 会議室 

○ 出 席 者 ：番組審議委員 5名 

金子富康、鈴木裕子、齋藤進治、井上弘毅、岩崎高広 

〇  事 務 局 ：顧問・紺野望、局長・市川靖典 放送ディレクター・GABU 

○ 議 事 録 ：番組審議会事務局作成 

 

■議題 

1. 番組：5月 30 日（木）収録放送番組 

「放課後放送部」に関するご意見ついて 

（放送時間 毎週水曜日 10:00～10:55、14:00～14:55、19:00～19:55 

毎週日曜日 13:00～13:55 

パーソナリティ：松本寛子） 

2. 放送番組全般に関するご意見・ご感想について 

3. その他ご意見ご感想について 

 

■議事 

１.番組： 5 月 30 日（木）「放課後放送部」に関するご意見 

～番組の説明～ 

この番組は毎週木曜日、日曜日に、子ども達がラジオに出演する番組です。小学生、中学生、

高校生、そして大学生まで、二人以上のグループで参加していただき、個性豊かなトークを、

パーソナリティがまとめます。現在、遠藤正彦、迫律子、松田寿子、松本寛子の４人が担当し

ていますが、本日審議していただく放送分は松本寛子が担当し、小学校の女子児童 4人のチア

ダンスチームとトークをしています。 

 

―各審議委員からの意見は次の通り。 

審議委員（Ａ) 

・パーソナリティの松本さんが出演した女の子たちの元気さを、よく引き出していると感じま

した。家族やチャダンス・コーチの思いを織り交ぜて、子供たちに松本さんが質問している 

ところが素晴らしく感動さえ覚えました。 

・インタンビューの仕方も自然で、間の取り方も聴いていてさわやかで気持ちがよかった。 

・番組「放課後放送部」に出演するためにはどういう方法をとっているのでしょうか。 

 できれば様々な子供たちが出演できるといいですね。 

 

 



 

審議委員（Ｂ) 

・非常に子どもたちへの聴き方が上手であると感じました。構成も流れがあってとてもよかっ

たと思います。 

・素晴らしい内容だったと思いますが、再放送が 14時、19時では、誰が聴くのだろう、と思

います。子供たちが聴いているのだろうか。 

どのような放送枠で行うのが最もいいのか方法があるのではないかと思うのですが・・・ 

 

審議委員（Ｃ） 

・この放送の番組宣伝ＣＭで、「君もＤＪ（ディスクジョッキー）になろう！」と言っていまし

たが、この内容ではＤＪにはなっていないように思えます。しかし、松本さんの子どもへの

接し方、話し方は非常によかった、と思います。 

・子供たち自身がパーソナリティになる番組かと思ったのですが、そうした番組づくりがあっ

てもいいのではないか、と感じました。 

 

審議委員（Ｄ) 

・子どもたちが素晴らしかった、と思います。番組構成も非常に良く、パーソナリティが子ど

もたちを褒めているのが印象的です。会話のキャッチバールがとても上手だと思いました。

是非、沢山の子どもを持つ親に聴いてもらいたい、明るく楽しい番組だと思います。 

 

局スタッフ 

・子どもたちの言葉がはっきりしていて、聴きやすかったと思います。コーチの先生の贈る言

葉に対して、子供たち 1人ひとりの答えがしっかりしていて内容も明確で大変に驚きまし

た。 

・リクエストする曲に対して、松本さんがエピソードを聞いていましたが、この受け答えがよ

くチェアダンスを習っていることによって日常生活に必要な礼儀や考え方が身についている

ようで、教育の点からもコーチの指導の良さが伺えました。1時間の番組の中で、我々自身

が 

いろいろと教えられました。 

 

―各審議委員からの意見に対し、事務局からの回答は以下の通り 

・「放課後放送部」への出演者の募集は常時、行っています。現在、8月いっぱいの放送枠が埋

まり、収録を進めている状況です。最近では、戸塚区以外の横浜市（港南区、栄区など）、ま

た横浜市以外からの出演希望も寄せられています。 

・子供たちがＤＪすることの質問がありましたが、本来ＤＪとはディスク・ジョッキーのこと

で音楽を掛け音楽のトークする番組をいいますが、今回の番組はパーソナリティの松本が CD

を回しながら、出演者である子供たちといま学んでいることについて話を聴く内容です。リ



クエストの音楽は付随的な位置にありますので、ＤＪ番組というよりもパーソナリティがゲ

ストと一緒に番組を作る「トーク番組」といってよろしいかと思います。 

・今回の「放課後放送部」の番組について、非常に高評価を受けたことについて、非常にうれ

しく思います。今後もこうしたレベルの高い内容を、できる限り放送できるよう努力をして

まいります。 

・放送時間帯に子供が聞けるのか、という質問に対しては、再放送が多い番組でもありますか

ら、時間帯というよりも番組のＰＲにもう少し力をいれて行きたいと思います。また、日曜

日の 13時にも再放送を行っていて、多くのリスナーに聴いていただけるよう、努めていま

す。 

 

2．放送番組全般に関するご意見・ご感想について及び、3. その他ご意見ご感想について 

審議委員（Ａ） 

・聴きたいときにもう一度聴けるようなシステムにはなりませんでしょうか。 

 

―各審議委員からの意見に対し、事務局からの回答は以下の通り。 

・全番組をアーカイブすることはエフエム戸塚では行っていません。一部の放送でアーカイブは

していますが、二次使用であるため様々な制限があります。具体的には、音楽著作権法の関係

で再放送では、楽曲をそのままでは放送できず、再編集をする必要があります。手間もかかる

上、人員の問題もあり、なかなか難しい問題が横たわっています。その辺の事情をご理解いた

だきたいと思います。 

 

■審議会は、次回の日程を確認し終了した。 

次回開催日：2019年 9月 12 日（木） 13：30～14:30 

 

 


